

Quand la différence n'a pas d'importance

Le tigre de La Providence

Marie-Pier Gagnon Nadeau

Charles St-Germain a plus d'un tour dans son sac de golf. Atteint d'autisme, le jeune golfeur de 11 ans fait la preuve tous les jours que sa différence n'a plus d'importance lorsqu'il chausse ses souliers à crampons et empoigne ses bâtons. Il faut dire qu'en jouant régulièrement sous la barre des 80, Charles a de quoi faire quelques jaloux parmi les plus redoutables joueurs.

Tout a commencé il y a deux ans à peine, lorsque Paul St-Germain a décidé de troquer un après-midi père-fils au mini-putt pour une visite au champ de pratique du Club de golf La Providence. Depuis, le golf a pris une importante place dans la vie du jeune athlète qui adore aussi le soccer et le hockey. Chaque jour, Charles se rend au club pour pratiquer ses coups et jouer un 18 trous, si bien que la plupart des membres le connaissent par son nom et ne manquent jamais de le saluer.

Difficile de croire que le jeune homme, aussi éloquent que courtois, était encore un enfant introverti il y a un an. Cet été, Charles a non seulement plusieurs nouveaux amis, mais il est aussi devenu un modèle pour les jeunes joueurs qui arrêtent de s'exercer sur le champ de pratique pour aller admirer son élan lorsqu'il propulse la balle à plus de 200 verges avec un bois 1 en main.

« Le golf m'a permis de travailler certaines choses sur le plan personnel, a analysé Charles entre deux coups de départ. Avec l'autisme, c'est souvent tout blanc ou tout noir. Avant, quand ça allait mal sur un trou, je voulais abandonner et recommencer au début, mais ça ne fonctionne pas comme ça dans le sport. J'ai travaillé beaucoup ma persévérance et j'ai une bien meilleure attitude aujourd'hui. »

Les signes distinctifs de l'autisme permettraient même à Charles d'assimiler plus rapidement les informations qu'il reçoit de son entraîneur et de décoder plus facilement les parcours de golf, a expliqué son père. « Pour apprendre, je regarde Tiger Woods et les pros à la télévision pour comprendre leurs mouvements dans les moindres détails, a révélé le jeune golfeur. J'essaie de reproduire la même chose lorsque je pratique. »



Photo Patrick Roger, Le Courrier (c)

Le jeune golfeur propulse la balle de pratique, qui va moins loin qu'une balle de jeu, à plus de 150 verges avec un fer 7 et à plus de 200 verges avec un bois 1.

Un trou d'un coup

Avec une bonne confiance en lui, du talent à revendre et de plus en plus d'expériences derrière la casquette, le jeune golfeur est parvenu à se qualifier parmi les huit juniors de moins de 16 ans qui représentent le Club La Providence. Selon l'entraîneur qui l'a pris sous son aile, le professionnel Gaétan Malo, c'est la première fois qu'un joueur si jeune se qualifie dans une équipe de haut calibre.

Il faut dire que Charles avait entrepris la saison sur les chapeaux de roues en frappant son premier trou d'un coup au mois de mai.

Grâce à la générosité de Nathalie Bonenfant, de Valeurs mobilières Desjardins, le jeune golfeur peut aussi participer cet été au Matiss Tour, qui compte une dizaine de tournois au Québec. À ses deux dernières sorties, Charles a rapporté des cartes de 85 et de 78 pour terminer en deuxième place de sa catégorie.

« Charles avait déjà le talent et la technique lorsque je lui ai donné ses premiers cours, mais il possède surtout la passion qui le pousse à venir pratiquer souvent, a noté Gaétan Malo. Il faut en frapper des balles pour arriver à ce genre de résultats. S'il conserve sa bonne discipline, il est évident qu'il pourra aller loin. »

Son rêve de devenir un joueur professionnel encourage aussi Charles à maintenir de bons résultats scolaires en vue de répondre aux exigences des universités américaines qui pourraient lui ouvrir les portes des grands circuits.

« Tous les enfants, même ceux qui doivent composer avec certaines difficultés, possèdent leurs forces, a souligné M. St-Germain. Il faut les trouver et encourager les enfants dans cette direction. Le golf est un excellent sport pour les jeunes qui ont besoin d'établir une routine et qui ont besoin de calme. C'est un sport qui nous met au défi face à nous-même. »

Mais, ce qui fait réellement le succès de Charles, c'est le sourire qui s'accroche inmanquablement à son visage lorsqu'il se prépare à frapper un bon coup.

« Je suis content quand je joue bien, mais l'important au bout du compte, c'est de toujours s'amuser, a conclu Charles avant de s'élancer de nouveau. Regarde le crochet que je vais donner à celle-là! »



Photo Patrick Roger, Le Courrier (c)

Charles réussit chaque jour à prouver que sa différence d'enfant autiste n'a pas d'importance sur un terrain de golf.



Photo Patrick Roger, Le Courrier (c)

Charles St-Germain compte sur les bons conseils du professionnel Gaétan Malo pour améliorer sans cesse les petits détails qui font la différence sur un parcours de golf.

Venez nous rencontrer à
L'EXPO AGRICOLE
de Saint-Hyacinthe

Notre passion :
votre confort!

15% de rabais
sur nos scooters*

Surveillez nos prix encore plus bas

INVCARE
Modèle Meteor*

Pride
Modèle Victory 10*

*d'une durée limitée

Batteries au gel de très haute qualité

Laboratoire Orthopédique
Medicus

450 771 0005
1385, rue Johnson Ouest
St-Hyacinthe (près des Galeries St-Hyacinthe)

Montréal - Laval - Longueuil - Brossard - St-Hyacinthe - Valleyfield
0220181

www.medicus.ca info@medicus.ca 1 866 525 3757